
卒業、修了おめでとう
明後日３月２１日(木)に４７名の卒業生が本校を巣立ち、４月には中学校へと進学していきます。また、翌

２２日(金)には、１年生から５年生までの児童がそれぞれの学年の教育課程を修了し、４月には１つ上の学年
へと進級していきます。全校児童２５９名が、それぞれ新しいステージへステップアップしていきます。

今年度は、ようやく「コロナ禍」が明け、感染症対策は継続しつつも昨年度までのような制限を設けず、
教育活動を続けてきました。何年かぶりのことで戸惑うこともあったかと思いますが、その中で子どもた
ちは本当によく頑張りました。この１年間の成長を褒め、来年度以降のさらなる飛躍を期待し、「卒業、修
了おめでとう」と心から称えたいと思います。

地域・保護者のみなさまには、本年度もまた、揖西西小学校のために何かとご支援・ご協力を賜り、心
より感謝申し上げます。とりわけ、お子さまとともに小学校ＰＴＡを卒業される方々には、長年お世話にな
り、本当にありがとうございました。揖西西小学校を巣立っていく卒業生の前途に幸多からんことを祈念
するとともに、新しい学年に進級する在校生と新たに揖西西小学校児童となる新入生の今後の活躍を願い
つつ、感謝とともに、今年度の「西小っ子だより」を締めたいと思います。１年間たいへんお世話になりま
した。来年度も、西小っ子たちを温かく見守ってくださいますよう、どうぞよろしくお願いいたします。

～健康の森から、いつも西小っ子を見つめている森の木のつぶやきです～
けんこう もり にししよう こ み もり き

令和5年度ももうすぐ終わるね。みんな、次の学年に向
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けて心の準備はできているかな。
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おも

う」ともおっしゃっていたよ。例えば、
たと

・宿題をきちんとする とか、
しゆくだい

・ねる前に次の日の準備をして忘れ物をしない とか、
まえ つぎ ひ じゆんび わす もの

・先生やおうちの人の話をよく聞く とか、
せんせい ひと はなし き

・早寝早起きをする とか、
はや ね はや お

・あいさつをしっかりとする とか、

・ゲームのしすぎに気をつける とか、
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あたら がくねん

いな。中学校に進学する今、新しい学年が始まる今が、大
ちゆうがつこう しんがく いま あたら がくねん はじ いま だい

チャンス。新しい学年では、さらにレベルアップしたところ
あたら がくねん

をみんなに見てもらおう。
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西小っ子のみんな、一年間よくがんばったね。令和6年
にししよう こ いちねんかん れい わ ねん

度のみなさんにも期待しているよ。応援しているからね。
ど き たい おうえん

(今年度最後の｢つぶやき｣でした。これまでありがとうございました。 森の木)
こんねんどさいご もり き

《2月1日（木） 「合同学習発表会」》
学び舎学級と構教育集会所子ども講座の合同学習発

表会が、本年度は新しくなった構教育集会所で行われ
ました。発熱等やむを得ない事情で欠席した児童を除
く総勢５５名の児童が、１年間の学習や活動を振り返り、
自分ができるようになったことや考えたことをしっか
りとまとめ、どの子も堂々と
した態度で発表しました。こ
の１年間の成長の跡がうかが
える素晴らしい発表会でした。

《２月７日（水） ６年「薬物乱用防止教室」》
兵庫県警察本部姫路少年サポートセンターから講師

に来ていただき、映像を交え、喫煙や飲酒が体に及ぼ
す悪影響、並びに薬物依存の恐ろしさについて教えて
いただきました。違法薬物は、かなり身近なところま
で蔓延してきているとのこと。誘惑はどこに潜んでい
るか分かりません。子どもた
ちには、自身を守るために、
しっかりとした判断力を身に
つけてほしいと願っています。

《２月１９日（月） ３年「クラブ見学」》
普段は４年生以上で実施しているクラブ活動ですが、

３年生が活動の様子を見学し
ました。６年生からのクラブ
紹介もあり、来年度に向け、
楽しみが一つ増えたようです。
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※学校外の活動における表彰については、学校に情報提供があったものを紹介させていただいております。

《２月２１日（水） ２年「図書館見学」》
龍野図書館に行きました。ジャンルごとに排架され

ている書棚の説明を聞いたり、お話の部屋で本を読ん
でいただいたりしました。最
後に、１冊ずつ本を借りて帰
校しました。これを機会に、
これまで以上に、読書に興味
を持ってほしいと思います。

《2月２８日（水） 6年「人権学習」》
小学校６年間の人権学習のまとめとして、根本親良

さまからお話を伺いました。自身も周囲の人も大切に
という「自利利他」の精神を根底に据えた生き方や、
そのように生きていくために
どう行動すべきか考えること
が、いかに大切か改めて強く
意識することができました。

《３月７日（木） 児童会「6年生に感謝の気持ちを伝える会」》
５年生が中心となって実施する初めての児童会集会

活動です。今年度は体育館に一堂に会して行うことが
できました。アイデアいっぱいの学年ごとの出し物や
プレゼント、楽しい雰囲気に包まれたクイズや「あり
がとうの花」の歌唱等、
感謝の気持ちがよく伝わ
ってくる素敵な会でした。

《３月７日（木） 6年「愛校作業」》
６年生が、卒業を前に健康の

森を美しくしようと、落ち葉集
めを中心に、心を込めて作業し
てくれました。

児童会活動をスムーズに継続するため、委員会活動では、3月
初めに4･5年生で新たに組織をつくり、3月中に6年生が活動の
仕方等をレクチャーしました。上記のとおり集会活動も実施して
おり、児童会活動においては、すでに新年度体制となっています。

《３月１５日（金） 1･2年「本の読み聞かせ」》
今年度２回目の「テクテク」のみな

さんによる「読み聞かせ」でした。尺
八の生演奏(BGM)や電子黒板への絵の
拡大映写等の工夫もあり、子どもたち
はお話の世界に入り込んでいました。

《表彰》～受賞者のみなさん、おめでとう(敬称略、数字は学年)～
★人権文集「ひかり」作品掲載
作文：三輪珠愛⑸、標語：田坂岳⑴

★文集「風の子」作品掲載
詩：原田正樹⑸・石田結叶⑶
作文：松井くるみ⑸・田中結羅⑷・前田愛莉⑴

★しきなみ子供短歌コンクール
佳作：丸山大成⑸・角田佳美⑴

★粒坐天照神社天神祭書道展
金賞：田渕乃々華⑹
銀賞：森崎理菜⑹・井上帆希⑶
銅賞：西田真奈⑹・山本海羽⑸・西田明日香⑷

★ひょうご202３子どもの詩と絵
詩の部入選：根本真緒⑹・猪澤祐里⑴
絵の部入選：中川美音⑹・山本琴羽⑸

★兵庫県小学生バレーボール大会チャレンジの部
第３位：揖西東バレーボールクラブ

［本校所属児童…山田光心⑷・田坂葵⑶・田坂岳⑴］
★揖龍小学生バレーボール新人大会
第３位：揖西東バレーボールクラブ ［同上］

★たつの市少年柔道錬成大会
２年生軽量の部 優勝：阪田舷誠⑵
団体戦低学年の部B 優勝：龍野若竹会C

［本校所属児童…阪田舷誠⑵］
★兵庫県小学生ソフトテニス春季大会
６年生女子の部 第１位：長方香稟⑹

★四国オープン近県小学生ソフトテニス大会
女子の部 第１位：長方香稟⑹

令和６年３月１９日 発行(2)

前

へ

大
木

実

ま
え

お
お
き

み
の
る

少
年
の
日
読
ん
だ
「
家
な
き
子
」
の
物
語
の
結
び
は
、

し
よ
う
ね
ん

ひ

よ

い
え

こ

も
の
が
た
り

む
す

こ
う
い
う
言
葉
で
終
っ
て
い
る
。

こ
と
ば

お
わ

前
へ
。

ま
え

僕
は
こ
の
言
葉
が
好
き
だ
。

ぼ
く

こ
と
ば

す

物
語
は
終
っ
て
も
、
僕
ら
の
人
生
は
終
ら
な
い
。

も
の
が
た
り

お
わ

ぼ
く

じ
ん
せ
い

お
わ

僕
ら
の
人
生
の
不
幸
は
終
り
が
な
い
。

ぼ
く

じ
ん
せ
い

ふ
こ
う

お
わ

希
望
を
失
わ
ず
、
つ
ね
に
前
へ
進
ん
で
い
く
、

き

ぼ
う

う
し
な

ま
え

す
す

物
語
の
な
か
の
少
年
ル
ミ
よ
。

も
の
が
た
り

し
よ
う
ね
ん

僕
は
あ
の
健
気
な
ル
ミ
が
好
き
だ
。

ぼ
く

け
な
げ

す

辛
い
こ
と
、
厭
な
こ
と
、
哀
し
い
こ
と
に
、
出
会
う
た
び
、

つ
ら

い
や

か
な

で

あ

僕
は
弱
い
自
分
を
励
ま
す
。

ぼ
く

よ
わ

じ
ぶ
ん

は
げ

前
へ
。

ま
え

今
月
の
詩

ぜ
ひ
ご
家
族
ご
一
緒
に
、
お
読
み
く
だ
さ
い

「
絶
対
に
無
理
や
ん
」
で
は
な
く
、
希
望
を
持
ち
続
け
、

ぜ
つ
た
い

む

り

き
ぼ
う

も

つ
づ

前
へ
進
む
こ
と
。
こ
れ
が
、
一
番
大
事
だ
と
作
者
は
言
っ

ま
え

す
す

い
ち
ば
ん
だ
い
じ

さ
く
し
や

い

て
い
ま
す
。
私
も
そ
の
と
お
り
だ
と
思
い
ま
す
。
夢
を
持

わ
た
し

お
も

ゆ
め

も

ち
、
絶
対
そ
う
な
る
ん
だ
と
希
望
を
持
ち
、
そ
の
夢
を
か

ぜ
つ
た
い

き

ぼ
う

も

ゆ
め

な
え
る
た
め
の
練
習
や
勉
強
を
が
ん
ば
っ
て
く
だ
さ
い
。

れ
ん
し
ゆ
う

べ
ん
き
よ
う

そ
し
て
、
簡
単
に
あ
き
ら
め
な
い
こ
と
も
大
切
で
す
。

か
ん
た
ん

た
い
せ
つ

心
の
方
も
し
っ
か
り
と
磨
い
て
く
だ
さ
い
ね
。

こ
こ
ろ

ほ
う

み
が

「おわる」はふつう「終わる」と書きます。
お か

でも、大人の中には作者のように書く人もいま
お と な なか さくしや か ひと

す。小学生のみなさんは「終わる」と書いてね。
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（2）施設に関すること

防犯カメラ、見守りカメラなどを設置してほしい

「西小っ子だより」２月２２日号に記載のとおり、１２月に
防犯カメラが設置されました。

なぜ同じ学年の教室をバラバラの階にしているのか知り
たい

現在、第３学年の２学級が２階と３階に分かれています。
これについては、まず、普通教室として使用できる教室の数
が学級数と同数で空き教室を作る余裕がないこと。それから、
北館の普通教室の数が３階が５教室、２階が４教室であること。
この２つの理由から、１学年が２学級である状況では、必ず
どこかの学年が２階と３階に分かれることになってしまいま
す。そこで、２階と３階に分かれる学年を第３学年、新館を
第２学年と決め、現在に至っています。
なお、現第１学年が１学級ですので、令和６年度は新館を

第２学年というわけにはいきません。２学級ある学年のいず
れかが新館の教室を使うことになり、上記のとおりにはなら
ないことを付記しておきます。

下駄箱を、靴と上履きの場所の完全分離や１階の渡り廊
下の不使用とかで、分離できないか

簡単に施設改修をすることはできませんし、新たに靴箱を
設置するするスペースもありません。したがって、これにつ
いては実施が難しいです。
なお、施設改修については、学校から毎年要望し、市の方

でトイレ改修や教室改修など順次実施してくださっています。
限られた予算内で、優先順位を決め改修が進められています。

（3）登下校に関すること

・朝、集合場所での整列ができてなかった（以前子供会
役員さんが毎日来てくれていた時は出来ていたが…)

・登校時の立ち当番時、挨拶する子が少ないことに驚く
・道で広がっている子やよく見ず横断する子を見かける
・交通ルールは啓発週間だけでなく、普段からよく注意
を促していただけると嬉しい

この件に関しては、地域の力を借りながら、保護者と学校
が連携し取り組んでいく必要があります。ルール遵守の精神
や挨拶については、学校での指導はもちろん、各家庭での平
素からの躾、身近な大人の姿勢等が大切だと考えます。保護
者が交代で登校の際に引率してくださったり、下校時に地域
の方が来てくださったり、子ども会の方で改善に向けて手立
てを考えてくださったりしている地区もありますが、いつも、
どの地区もというわけにはいかないことと思います。教員も
日を決めて巡回していますが回数を増やすことは難しいです。
毎朝立番をしてくださっているボランティアのみなさまに感
謝しつつ（してくださっているのが当たり前のことではない
ことは理解しておく必要があります）、学校や保護者が今以
上に何ができるか、PTAや子ども会とも相談していきたいと
考えます。

（4）その他

夏休み前に面談があるが、後期にもあれば後半に起こっ
た心配事等相談しやすいと思う

冬休み前に個別懇談会を設定することは全く不可能という
わけではありませんが、希望（学校側からの希望も含む）に
応じて随時面談を実施している実態もあります。もし、面談
を希望される場合は、担任に申し出ていただけたら、個別に
実施したいと考えます。

親の負担を減らすために「直し」を休み時間にしている
と思うが、休み時間は友達との時間にあててほしい

そうなるよう計画的に学習を進めますが、そのためには、
ご家庭での確認も不可欠です。一人一人の状況に応じた指導
ができるよう、ご協力をお願いします。

～揖西西小学校の教育方針等をお伝えします～

★創立７０周年記念クリアフォルダについて
創立７０年を記念して、航空写真等を掲載したクリアフォ

ルダを、自治会とPTAの協力により作成しました。近日中に
揖西西小校区の各家庭に、自治会より配付していただきます
ので是非ご活用ください。児童には配付済みです。

★「よりよい学校づくり・人づくりのために」アンケートに関して
標記のアンケートを１２ 月に実施させていただいたところ、

ご多用にも関わらず、ご回答いただきありがとうございまし
た。中でも、自由記述の箇所には、教員に対する感謝や激励
の言葉が多数書かれており、教員はみな、これを励みに今後
も本校教育の推進に取り組んでいこうと話しているところで
す。また、自由記述の中には、今後の学校運営に関わる提言
や質問もありますので、その中で、
・学校以外の各種団体も関わっていて学校単独で回答できな
いもの

・個人が特定されるおそれのあるもの
・具体的な事柄についてのご意見ではないもの
以外のご意見について、下記のとおり回答いたします。なお、
よく似た意見を一つにまとめたり、長くならないよう要約さ
せていただいたりしておりますが、ご了承ください。

（1）校則に関すること

防寒着を着用できるようにしてほしい

これについては、以下のようにしたいと考えています。
標準服（いわゆる制服）の上着の上に、防寒着の着用を可

とします。但し、教室内の整理整頓を考慮し、空になったラ
ンドセルの中に入るもの（大層分厚いダウンジャケットは入
らないと思われますので、そういったものは不可です）で、
安全上の理由からフード付きのものは避けてください。また
汚れたり傷んだりすることが考えられますので、あまり高価
でないものが望ましいです。

靴下や肌着等、現代社会との乖離がないように見直して
ほしい

昨年度末に校則を見直し、その旨記載した「西っ子手帳」
を４月当初に配付しております。以前の校則に肌着の色につ
いての記載がありましたが、それは削除しています。また、
上記防寒着等一部校則を見直すことにしておりますので、令
和６年度当初に、改めて「西っ子手帳」を配付いたします。

授業数が少ない日は、ナップザックなど軽いカバンでの
登校にしてほしい

学校は、安全上の理由からランドセルでの通学を推奨して
います。万一の場合、ランドセルがクッションになってくれ
ます。私自身、学生時代にバイク事故を起こしてしまったと
き、背中に背負った硬めの鞄のおかげで、無傷（鞄に乗っか
る形で数十メートル引きずられました）で済んだことがあり
ます。もちろん、ランドセルでの通学を強制しているわけで
はありませんので、お子さまの体調等の理由から、ランドセ
ル以外での通学を選択されることは可能ではあります。

「西小っ子だより」2月22日(木)号の「今後の予定」
でお知らせした「令和6年度当初(4･5月)の主な行事予定」
の中で、1箇所訂正をいたします。
《訂正前》5月19日(日)リサイクルデー･PTA奉仕作業

《訂正後》5月12日(日)リサイクルデー･PTA奉仕作業
以上、よろしくお願いします。
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（今号は４ページ編制となっています。両面印刷で２枚あります）



回答いただいた保護者アンケートや

＜質問内容＞ 教職員による自己評価を踏まえて、来

１ お子さんは、教科等の基礎的な学力が身についていますか。 年度の教育活動に取り組んでまいりま

２ お子さんは、おうちの人の話をしっかり聞いていますか。 す。今後ともご支援を賜りますようお

３ お子さんは、自分で考えて行動することができていますか。 願い申し上げます。

４ お子さんは、宿題にきちんと取り組めていますか。
５ お子さんは、進んであいさつをしていますか。 たつの市立揖西西小学校長

６ お子さんは、正しい言葉づかいをしていますか。 新家 洋一

７ お子さんは、楽しく学校に通っていますか。
８ お子さんは、友だちを思いやり、親切にしていますか。
９ お子さんは、学校のきまりや約束を守って落ち着いた学校生活が送れていますか。

１０ お子さんは、よく家で仕事や手伝いをしていますか。
１１ お子さんは、自信を持って取り組めていることがありますか。
１２ お子さんと家庭で学校の話をよくしますか。
１３ お子さんは、毎日、朝食を食べていますか。
１４ お子さんは、好き嫌いなく何でも食べていますか。
１５ お子さんは、十分な睡眠をとれていますか。
１６ お子さんは、健康に気をつけて生活できていますか。（手洗い・うがい・栄養バランス）
１７ 学校は、子どもの健康づくりや体力づくりに努めていますか。
１８ お子さんの安全に気をつけていますか。（防犯・防災・情報モラル・交通安全）
１９ お子さんは、ゲームやスマホを使用するときに、家で決めたルールを守っていますか。
２０ 学校は、家庭や地域と連携してお子さんの安全を配慮した教育活動に努めていますか。
２１ 学校は、教育方針や教育活動の様子を、校報や学年だより・会合等で、分かりやすく家庭や地域に

伝えていますか。
２２ あなたは、学校の教育活動・行事に参加していますか。（運動会、音楽会、学年行事、PTA行事等）
２３ お子さんは、積極的に地域の行事に参加していますか。
２４ あなたにとって、学校は連絡や相談がしやすいですか。
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※学校外の活動における表彰については、学校に情報提供があったものを紹介させていただいております。


